



Semana de 40 horas: Sheinbaum, con OIT; empresarios y CATEM se resisten
Activo Empresarial,
José Yuste > 2



Semana de 40 horas: Sheinbaum con OIT; empresarios y CATEM se resisten

Claudia Sheinbaum retomó la propuesta de reducir la semana laboral de 48 a 40 horas. La iniciativa ya se había discutido en el Congreso. Incluso tuvo un dictamen aprobado por la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, pero se frenó su votación en el pleno.

En diciembre del 2023, el expresidente **López Obrador** decidió meter la reforma a la congeladora, dándole la clásica pausa parlamentaria. En aquel entonces, como ahora, los empresarios no estuvieron de acuerdo. Les concedió mantener la semana laboral de 48 horas. Pero la reforma sigue ahí.

SEMANA DE 40 HORAS CON AUMENTO DEL MÍNIMO

Y **Sheinbaum** siguiendo las buenas prácticas laborales de la OIT y la OCDE, desempolva la iniciativa. México es el país de la OCDE con la jornada laboral más extensa, y no precisamente es el más productivo.

La reducción de la semana laboral de 48 horas a 40 horas, iría de la mano con la política de aumento del salario mínimo, donde se prevé elevar el mínimo ganado por el trabajador para llegar a adquirir, no 1.6 veces la canasta básica actual, sino 2.5 veces la canasta básica. Y así lograr que el salario mínimo llegue a superar el umbral de la pobreza de quien lo gane.

La elevación del salario mínimo iría del orden de un incremento anual de 10 por ciento.

CCE, COPARMEX, CONCANACO NO LA QUIEREN

Sin embargo, la situación es distinta para la semana laboral de 40 horas. Ahí las organizaciones empresariales, simplemente, la rechazan.

El Consejo Coordinador Empresarial, presidido por **Francisco Cervantes**, menciona que todavía no es hora de reducir la jornada laboral, menos cuando vamos a una desaceleración.

La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco) menciona que le provocaría grandes costos al comercio, uno de los puntales de la economía mexicana.

Incluso, la Coparmex, que ha estado de acuerdo en elevar el salario mínimo, también va en contra de reducir la semana laboral.

CATEM: LOS JÓVENES QUIEREN TRABAJAR MÁS

Debemos decir que también **Pedro Haces**, dirigente de la central obrera CATEM, convertida en una de las principales centrales obreras de la 4T, también está en contra. **Haces**, actualmente diputado por Morena, ha sido claro en su postura: rechaza la disminución de la semana laboral a 40 horas. Argumenta que los jóvenes lo que quieren es trabajar más, no menos, y que los empresarios tendrán que pagar horas extras y esas las va a terminar pagando el consumidor con mayores precios.

CHILE Y COLOMBIA LA REDUJERON GRADUALMENTE

El problema visto por **Sheinbaum** es que somos de los pocos países que todavía tenemos una semana laboral de seis días, es decir de 48 horas.

En América Latina, Chile y Colombia ya se fueron a una semana laboral de 40 horas. En Chile se reducirá una hora por año, hasta llegar a las 40 horas en 2028.

En Colombia, la disminución también es gradual.

Los empresarios mexicanos, en corto, dicen que también pedirán esa gradualidad. Y eso sí, si el costo de contratar mano de obra va a ser mayor, ¿habrá incentivos a las pequeñas y medianas empresas para la contratación formal?. Por lo pronto, la semana laboral de 40 horas es el primer desacuerdo marcado entre la Presidenta y el empresario.

ALSTOM LEVANTA LA MANO PARA LOS TRENES DE PASAJEROS

Alstom ya levantó la mano para todo el proyecto planeado por la presidenta **Claudia Sheinbaum**, de construir el doble de trenes de pasajeros respecto del sexenio pasado.

La directora de Alstom, **Maité Ramos**, ha recordado que a finales de este año estarán entregando los 42 trenes del Tren Maya.

También recuerda que son una empresa instalada en México, con ingenieros mexicanos, instalada en Ciudad Sahagún, aunque la casa matriz se encuentre en Francia.

Y al grito de son trenes construidos por mexicanos para mexicanos, Alstom ya levantó la mano para lo que venga. El proyecto de trenes de pasajeros será de los más ambiciosos en la administración de **Sheinbaum**.